



別海町立野付中学校 学校便り

親潮

みんな、野付の子
さあ、つながろう！

- ◇あいさつのできる子 ◇ルールや約束を守る子
- ◇思いやりのある子 ◇失敗を恐れず挑戦する子

令和5年5月31日発行 第3号
野付中学校 校長 小崎 伸人
ブログ <http://b-school.jp/blog/snotuke/index.php>



いつから今の自分？

校長 小崎 伸人

先日、札幌に住む高校時代の親友の一人から、道東への転勤が決まったという連絡があり、とても嬉しく思いました。十数年前には釧路にもいたことがり、その時は毎週末のようにこちらに来て釣りを楽しんだり、私自身が釧路に行って飲んだりと親交を深めていました。この3年間は思うように会えずにいたため、また以前のように会える日が来ることを心から楽しみにしています。彼とはロックバンドのコンサートに一緒に行ったり、学校祭に向けたバンドを組んだりしながら仲良くなっていきました。その頃から優しい性格で、今も全く変わらぬままの気遣いを与えてくれます。出会ってから40年以上が過ぎ、これから互いの命が燃え尽きるまで続く間柄だと確信しています。

彼の優しさはどこから湧き出てくるのかという疑問を持った時に、自分の性格がいつ形付けられて今に至っているのかも考えずにはられません。その源流をたどってみると、高校卒業時から考え方があまり変わっていないことに気付き、「大人」になりきれしていないことに愕然とする半面、人に限らず、音楽やその時々状況など、良い出会いも悪いと思っていた出会いも、その全ての経験が自分にとっての栄養となっていることを自覚します。そして、楽しかったことだけでなく、苦しかったことさえも良かったと思える理由は、全く知らない人たちと出会い、様々な経験を積んだ中学校時代にあると結論付けています。中学生は大人からすると子どもの範疇ですが、子どもから大人へと進んでいく大変貴重な時間であることは間違いありません。3年間で身体が大きく成長するように、心もまた大きく成長する時期です。

その現場に立ち会える私たち教師は大変幸せだと思いつつも、その責任も大きく感じています。それは、将来を決める第一歩となる進路指導の大本となる学力面はもちろんのこと、これから先の人生の中で必要とする人間関係構築力をも育て、伸ばしていかなければならないからです。高校では新しい友と出会い、新しい学びが存在しています。そこで頑張ることができる源を心の奥底に植え付けることが中学校で一番の「学び」となります。学級自体が20人弱となってしまう全校で50人という小さなコミュニティであっても、教職員を含めると70名ほどに増え、幼稚園や小学校、保護者や地域の方々を含めると大きな集団へと様変わりします。子どもの数が減った今だからこそ尚更「地域の子どもを地域で育てる」という確固たる思いが大事になってきます。

中学校時代はどんな生徒であれ悩みを抱え、それを解決できずにいます。自分が何であるかも分からず、自ら価値を落としているような行動すらします。その状況に手を差し出し過ぎずに寄り添うことは本当に難しいことですが、本地区の『ふるさとに生きる力を育む』という理念と本校の『未来を切り拓き、社会貢献する人間の育成』という教育目標の実現するためにも、困難を乗り越える力（問題解決能力）は不可欠です。それと同時に困難を上手に避ける危機回避能力、困難を困難と捉えない鈍感力もまた生きる力へと繋がります。漁師の孫でありながら、想像することしかできず、かつて教え子であった今の保護者の方々から、天気図から読み取る海や風の状態、漁に出た後で急変する天候への対応などを聞くと、ふるさと野付への理解と深い愛情を感じます。また、同じ船の仲間との信頼関係を耳にすると、野付の未来を創る子どもたちを預かる中学校として何をすべきか、どんな力を付けるかが見えてきます。教師もまた、子どもや地域から学び、プロの職業人として成長しなければなりません（たとえ、中身が高校時代と変わらなくても）。これからも、子どもにとっても教師にとっても良い学び舎であることを目指します。

今月の行事の様子

新型コロナウイルス感染症が5類へと移行し、様々な活動に制限なく取り組めるようになりました。生徒たちのマスクを外した笑顔も見られるようになり、本校も一段と活気づいてきました！

3年生修学旅行



スリル満天！ ラフティング



エスコンフィールドで野球観戦



やっぱり一番楽しい自主研修

2年生宿泊研修



ナイトハイク（肝試し）の下見



野外炊飯ができるようになりました



焼き板クラフトに挑戦！

1年生学級レクレーション



校内中を探し回ってポイント集め



避難訓練(火災)

消火器の使い方も学びました

野付半島クリーン作戦



昨年度から1年間で160Kgのごみが…！

5/28(日) PTA環境整備作業

4年ぶりの実施となりました。当日は17名のPTAの方々が集まり、駐車場の白線の塗り直しや自転車置き場のペンキ塗り、中庭や校庭周りの枝切りと枝拾い、校舎周りのごみ拾いを行いました。日曜日にも関わらず、作業に参加いただき、誠にありがとうございました！



6月の行事予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	木		16	金	職員会議 部活動休止日
2	金	地区中体連壮行式	17	土	週休日
3	土	週休日 地区中体連(水泳)	18	日	週休日
4	日	週休日	19	月	アサリ移殖遠足
5	月	クリーン作戦予備日	20	火	朝会B 委員会 アサリ移殖遠足予備日
6	火	朝会A 部活動休止日	21	水	ねぎぼうず ALT来校 研修日 貯金日 部活動休止日
7	水	研修日 ALT来校 部活動休止日	22	木	
8	木	別教協一斉研 部活動休止日	23	金	
9	金	前期中間テスト 職員会議 部活動休止日	24	土	週休日 地区中体連①(陸上・野球)
10	土	週休日 剣新杯(陸上)	25	日	週休日 地区中体連②(陸上・野球)
11	日	週休日	26	月	新聞の日 集金日
12	月	内科検診	27	火	朝会C 眼科検診(3年) 耳鼻咽喉科検診(2年)
13	火	上級学校訪問報告会 PTA役員会②	28	水	ALT来校 部活動休止日
14	水	三校合同高校説明会 ALT来校	29	木	
15	木	体育祭チーム集会	30	金	弁当の日